

Cobardía espiritual

Hemos ido de excursión con unos compañeros, compañeros en el sentido de ejercer la misma profesión, nada más, que entre ellos y el cronista existen diferencias tan grandes que no consenten el lazo de espiritualidad que hace surgir el espontáneo afecto. La tarde es soleada y hasta el coche del Ferro-carril llega el aire cálido que enciende la tierra en oleadas de fuego. Sostenemos una conversación nima, trivial, que unas veces languidece y otras se anima, todo según sea el punto de vista desde el cual dialogamos.

Por ante nuestra vista desfila la monotonía de un paisaje igual. La tierra cálida dió sus frutos y preparáse a descansar para de nuevo ofrecer su vientre de hembra fecunda a la semilla germinadora que ha de alimentar a una multitud que se afana para vivir.

Sólo la vida muestra al desgaire sus frutos, ya casi en sazón, sus racimos, que en breve cortarán garridas mozas para ser transformados en sabroso mosto.

Seguimos hablando, agotamos el tema político, cada uno tiene un concepto de la vida estatal muy distinto, todos sabemos cosas, estamos en posesión de secretos muy íntimos, todos, aun asintiendo en la materia que dilucidamos, hemos cometido la tontería de no puntualizar en el periódico y fácilmente confesamos nuestra debilidad y nos hacemos reos de esta cobardía espiritual que impide el progresivo desarrollo de los pueblos y de las ciudades.

Estamos acordados. En el coche, convertido en mesa de disección están oliendo a podre figuras exóticas, inteligencias privilegiadas, profesionales de la política y del periodismo. Su mala vida, sus egoísmos, su pobreza intelectual que sangrante queda alíen aquel coche donde se respira el vaho caldo de una tarde bochornosa.

Y el cronista recuerda, que aquellos sus compañeros, en la mesa de redacción y al frente de albas cuartilla seguirán prodigando adjetivos encomiásticos y llamando distinguido al criminal y excelso al imbécil y amigo del alma a quien si pudieran, colocan en la picota del ridículo.

Otro tema surge de improviso. Se trata de un amigo que allende los mares a dado fe de vida enviando a determinado periódico dos artículos. El juicio es conforme y unánime. Aquellas líneas son una aberración de una inteligencia privilegiada. Escribió con la impresión de que tenía necesidad de mutilar su pensamiento, castrar su inteligencia, si hubiera escrito tal y como sentía, sus cuartillas u bieran sido rechazadas y tuvo necesidad de poner freno a su imaginación desbordada y resultó el artículo, insulso, pesado, molesto.

Claro aquello no fué mas que un burdo boceto copia desastrosa de columnas sopriferas, obligado postin

para el diario, y el pobre escritor, valiente, atrevido, que tiene en su molera sobra de cloruro de sodio y coarazón para grandes arrestos, nos resultó un vulgar amanerado, que de Barcelona al Plata, apenas si atisbó a ver algo simplemente curioso, y eso que se trataba de un observador, afilado, cuya pluma tiene una masculinidad que muchos envidiamos.

Todos conformes, pero solo uno condenó la mutilación, de un temperamento. Era el único rebelde, los demás lo serían, pero el perro chico, el infame perro chico, les tenía constreñidos y escribían con tormento por que desgraciadamente no tenían medios para sacudir los aparatos de tortura que les aplicaban en la redacción donde trabajaban.

Ah! la independencia, el periódico macizo, el sacerdocio ejercido dignamente transformando la urbe, dignificando la clase, elevando a la categoría de Dios, al hombre integro consagrado al mejoramiento social.

Vi raba su alma adivinando éxitos y una nube de tristeza ensombrecía aquellos rostros apagados, mortecinos, exangües, no por falta de globulos rojos en la sangre sino por atrofia general.

El cronista les miraba y les decía. Anémicos de la profesión pudiendo ser elementos directores, adivinables en su integridad fuertes y vigorosos, allí en aquel coche que atravesaba tierras soleadas, donde la vida de la planta se ofrecía sin vaguedades ni rodeos.

Que serían, estos árboles mutilados, incisos para que la savia no fuera por donde debía ir, moldeados, no como quiso Dios, sino como el mercantilismo dispuso? Y el cronista sentía ansias infinitas de liberación para aquellos que llamó sus compañeros.

Habíamos terminado el viaje y nos desperdigamos por las calles de un pueblo que se preparaba para celebrar animados festejos.

Hervía el hormigueo de gente que se apretujaba para presenciar hermosa ceremonia y nuestros compañeros, libres, armados por el ejemplo de un rebelde, eran muy otros, tal como los queríamos, tal y como los adivinábamos.

Pero de pronto surgía otro tema, claro que profesional y la malquerencia, la mediocridad tomaba plaza y volvían ha ser dos apocados de la vida, cuyo entendimiento se aguzaba para mutilar el corazón que á gritos condenaba un proceder.

Desde lejos observables y adivinaba un diálogo de pobreza y de miseria que ponía en evidencia la labor ruin de pequeñez y de egoísmo á que se ven obligados.

Y fué al día siguiente, que palpablemente, conocimos cuan exacto era el juicio que teníamos formado de estos estériles de la profesión y gallardamente, noblemente, contestamos á su grosería con el encomio y nos sentíamos tan satisfechos de noso-

tros mismos como disgustados ellos de como han de ser.

Otra vez el triunfo de la baja pasión que nos instigaba a la venganza, nos hacia más dignos ante nosotros mismos y saboreábamos el éxito de la cabeza sobre el corazón.

¡Que bella es la vida y que pequeños los hombres.

X. X. X.

Impecciones sanitarias

Hace algunos días que mi particular y distinguido amigo el Inspector provincial de Sanidad señor López Comas, publicó en el periódico «La Última Hora», un artículo, en el que, haciéndose eco de los varios cargos por mí formulados contra la Inspección municipal de Sanidad, mediante escritos que con mi firma han visto la luz en diferentes periódicos locales, trata de sacudir su responsabilidad en lo que hace referencia á la omisión del servicio de desinfección de viviendas que se desajulian.

Yo hubiera deseado contestar acto seguido; pero, entre otras razones lo iba demorando, por no haber tenido ocas en de ver un expediente que obra seguramente en poder del señor López Comas, á quien no he podido hallar en su despacho, según noticias por haber tenido que ausentarse de la capital; pero aunque todavía no he recogido los datos que buscaba, no quiero aplazar por más tiempo mi réplica.

Dice el Sr. López Comas: que á su juicio, la misión de los inspectores municipales de sanidad es directiva, imperativa ó puramente consultiva según los casos; que la ejecución del servicio de desinfección debe ser llevada á cabo por los facultativos municipales, y que, con respecto a este criterio, á su instancia, el Gobernador civil Sr. de La Serna en Octubre de 1910 dirigió una comunicación al Ayuntamiento ordenando la práctica del servicio de que se trata.

En ninguno de mis escritos he afirmado yo que los inspectores de sanidad hayan de practicar directamente y por sí solos el servicio de desinfección de viviendas; porque es obvio que la ejecución corresponde al Ayuntamiento y á este efecto el Anexo II de la Instrucción general de sanidad de 12 de Enero de 1904 especifica los aparatos y demás elementos de desinfección de que los municipios deben estar provistos; elementos que varían según el número de habitantes de las respectivas poblaciones.

No existe pues discrepancia entre el Sr. López Comas y yo; porque este reconoce:

- 1.º Que la desinfección de viviendas que se desajulian es obligatoria en esta capital.
- 2.º Que aquí no se cumple con esta obligación.
- 3.º Que los inspectores de sanidad, encargados de velar por la fiel observancia de las leyes sanitarias, tienen sobre el particular una misión directiva é informativa, y
- 4.º Que ellos, conociendo la infracción se limitaron á instar en 1910 al Gobernador civil Sr. Laserna para que ordenara la práctica del servicio, á cuyo efecto dicha autoridad dirigió una comunicación al Ayuntamiento.

Parecía lógico que, habiendo dic-

tado el Gobernador civil una orden en 1910 y teniendo este medios coercitivos suficientes para hacer respetar su autoridad, los inspectores de sanidad le hubieran dado cuenta de la falta de cumplimiento de dicha orden, proponiéndole al propio tiempo lo conducente para conseguir su observancia, y que hubieran insistido sobre el particular, por lo menos á cada cambio de Gobernador; pero, se contentaron con que se pasase un oficio ordenando el cumplimiento del servicio por pura fórmula.

En cambio, cuando se trata de servicios sanitarios que producen ingresos no se contentan con sacudir la responsabilidad; sino que ponen todo su inagotable celo para que no se omita, cuando menos el pago de la cuota, y se multiplican los recados y se comina con multas y no se dan punto de reposo hasta obtener el papel de pagos, que muy pronto ha de convertirse para ellos en papel de cobros.

Quedamos, pues, en que contrasta el celo que se despliega en que no se omitan los servicios remunerados con la negligencia en exigir el cumplimiento de las prescripciones sanitarias sobre servicios de carácter gratuito.

Si los señores inspectores se hubieran limitado á que se dictara una orden cada tres años para que no se omitieran las inspecciones sanitarias de viviendas, en los casos en que la ley las ordena, sin preocuparse luego de si se cumplía ó no la orden, no hubiera podido observarse el indicado contraste.

Peró no es así; no solo no se toleran omisiones de servicios remunerados; sino que se alambica en la interpretación de las disposiciones vigentes en la materia hasta un punto que no parece sino que no puede uno abrir y cerrar una puerta que no pida la venia á los señores inspectores municipales de Sanidad y sin que estos en cambio reclamen 10 ptas.

Esto es lo que en definitiva queda sentado; sin que por mi parte haya tenido que variar un ápice de cuanto llevo dicho en mis anteriores artículos.

Mañana veremos como el señor López Comas alude rebatir los cargos que como él por su parte ha tenido que rectificar.

Jerónimo Massanes

Carta de Italia

El veraneo de los reyes de Italia.—Haciendo vltimo cumplimiento y pesando.—El setenta cumpleaños del cardenal Rampolla.—Todavía papable?—La beatificación de Bernardeta Soubirons.—Un nuevo drama de D'Annunzio.

Roma 19 Agosto 1913

El tranquilo veraneo de la familia real—que se halla reunida desde la mitad de Julio pasado, en su castillo de Santa Ana di Valdieri (Piamonte)—ha tenido, en estos últimos días, un corto, pero característico paréntesis. El sábado pasado el rey Victor Manuel, la reina Elena y sus augustos hijos, acompañados por sus respectivos séguitos, trasladáronse á orillas de un lago llamado de las Ruinas, que se encuentra á 1.560 metros de altura.

En tan pintoresca localidad de los Alpes habían sido previa y expresamente levantadas doce amplísimas tiendas de campaña, bajo las cuales toda la Corte se instaló, dedicándose á pescar en el citado lago durante los dos días siguientes.

Así los reyes como los principitos estaban encantados con aquella vida tan sencilla, y casi diría que patriarcal. Proponiáse, pues, permanecer en aquel extraño campamento hasta fines de la presente semana, cuando unos tremendos chaparrones y el consiguiente descenso de temperatura—les obligaron á regresar precipitadamente á su castillo de Santa Ana, en cuyo pueblo mandaron repartir entre los pobres una gran parte del sabroso pescado que habían cogido en el lago de las Ruinas.

Según parece, los soberanos piensan—antes de que se acabe el presente verano—dejar de nuevo el «comfort» de su castillo para ir á hacer vida de campamento, durante algunos días, en diferentes valles y cumbres los de Alpes.

Con motivo de su setenta cumpleaños, el cardenal Rampolla ha recibido ayor de todas partes de Italia, no menos que del extranjero, una cantidad verdaderamente excepcional de mensajes de reverencia y afecto.

Realmente, el antiguo secretario de Estado de León XIII sigue siendo la personalidad más insigne del Sacro Colegio, y para muchísimos aun representa una gran esperanza para el porvenir.

Verdad es que, habiendo campado ya los setenta años, en concepto de algunos personajes ha pasado ya de la edad que se considera la más á propósito para ser incluido en el número de los cardenales «papables». Pero, así y todo, él disfruta todavía de una salud tan cabal y su vigor intelectual continúa siendo tan admirable, que no cabe razonablemente desear la «posibilidad» de su candidatura en el próximo Cónclave.

Por otra parte este venerable purpurado se ha granjeado las simpatías de todo el mundo, tanto por la eficacia con que ha defendido los derechos de los hombres de ciencia católicos en diferentes ocasiones, como por el extraordinario tacto que ha demostrado, llevando una vida sumamente austera y reservada, desde que, en el Cónclave de 1903, el veto de Austria hizo malograr sus fundadas esperanzas de suceder en la cátedra de San Pedro al sabio Pontífice cuya hábil política él había sabido secundar dignamente con sus dotes de eminente diplomático.

Y buena prueba de las simpatías y de la admiración que goza actualmente el cardenal Rampolla es que casi todos sus antiguos adversarios han ido reconciliándose con él, espontáneamente.

Lo cual me parece un hecho bastante sintomático... En la Sagrada Congregación de los Ritos acaba de tratarse («introducirse», por decirlo con los juriscónsultos canónicos) una causa muy interesante para los católicos; me refiero con esto á la causa ó proceso de beatificación de Bernardeta Soubirons, la famosa pastorcita de los Pirineos á quien se le apareció la Virgen de Lourdes.

En efecto; un reciente decreto de la mencionada Congregación declara que Bernardeta ha de ser designada con el título de «venerable»; y esto significa que su proceso de beatificación ha sido oficialmente «admitido».

Hay que observar, empero, que este proceso está tramitándose desde hace ya muchos años, siendo muy extraño el que Roma haya esperado hasta ahora á «introducirlo», dadas las simpatías que los tres últimos pontífices han demostrado por el

santuario de Lourdes y el culto de aquella Virgen, reconocida y favorecida por la Santa Sede.

Este primer paso hacia la canonización de Bernardeta Soubirons será indudablemente celebrado con solemnes festejos por los católicos franceses.

El «voluntario desterrado de Arcachón»—como le llaman burlescamente á D'Annunzio los que no saben perdonarle sus autobombos y su «pose»—acaba de escribir, en la poética soledad de la soberbia «villa» que habita en aquella población francesa, un nuevo drama, cuyo título es «El hierro».

Tratase de una obra que los cronistas teatrales califican de «fuerte, intensa, psicológica, violenta... y nada más!»

Los personajes principales son solamente cuatro: dos mujeres y dos hombres. El papel más importante de este drama es el de una madre cuya edad raya en los cuarenta años y que ve minada su dicha por su propia nuera, pues ésta—casada con un hijo de aquélla, el cual tiene tan solo veintidos años—se enamora perdidamente de un hombre que desde hace muchos años es el amante de su bellísima suegra.

En qué parará tamaña desventura amorosa de esta guerra tan fogosa los sabremos dentro de muy pocos meses, si es que D'Annunzio no tiene á bien hacernoslo saber antes... y «pour cause»!

En efecto; el flamante drama del gran poeta...italofrancés se estrenará en el próximo mes de Noviembre, y simultáneamente, en el teatro del Ambigu, de París, y en tres importantes teatros de Italia.

Para que rabilen los llamados «jóvenes autores», eternamente destinados á ir de Herodes á Pilatos con el manuscrito de sus obras bajo el brazo!

TEDESCHI

Toros y Toreros

La fe de Joselito.—Joselito es grande en todo.

Desde San Sebastián comunican á un querido colega que el menor de los «Gallos», el auténtico y verdadero fenómeno de ciencia taurina, hizo una afligridada faena de muleta, enloqueciendo con sus pases de molinete, de pecho, naturales y todo el repertorio artístico al público de aquella capital, que, entusiasmado con las faenas del niño prodigio, aclamaba con entusiasmo al gran torero.

Cuando llegó la hora de hundir el estoque, Joselito lió el trapo, atacó en corto y por derecho, y metiéndose entre las astas del toro, como mandan los cánones, dejó una superiorísima estocada, saliendo el del Saltillo muerto de las uñas del muchacho.

No es ciertamente «Galillo» el torero que á diario se rompen las chorreras de la camisa en los pitones de los toros, y aquel día quiso lucir sus enormes dotes de matador verdad, como si llevara treinta y cinco ó cuarenta años en activo servicio, yendo por el enemigo en la forma indicada.

Una medalla de la Virgen de su devoción, de la Virgen de la Esperanza, que, pendiente de una cadena, llevaba colgada en su pecho, recibió el golpe del cuerno del toro, y deformada la medalla y rota la cadena, despareció la efigie de la santa, cayendo más tarde en la arena, cuando su obra piadosa había ya sido realizada,

quimera, una mentira, un sueño, una ilusión. Soy la hija de una princesa.

—¿Tú?—exclamó Aurora sorprendida.

—Sí, querida amiga. Y quien sabe si te sucederá á tí lo mismo cualquier día. Los niños abandonados suelen ser generalmente hijos de príncipes y de duques. Los gitanos acostumbra á asaltar los palacios á favor de las sombras, y cuando no encuentran muchos objetos preciosos á mano, no reparan en llevarse la cuna en que duerme la heredera de un noble.

Yo soy una de esas herederas robadas por los gitanos, y según parece, la más rica heredera de Europa.

Aurora la escuchaba con la boca abierta. En su rostro encantador se unían la sencillez y la credulidad, y se adivinaba el placer que le producía la fortuna de su amiga.

—Eso es admirable!—dijo—¿Y cómo te llamas ahora?

Doña Cruz arregló cuidadosamente los pliegues de su traje, respondiendo con énfasis:

—La señorita de Nevers.

—¡Nevers!—exclamó Aurora—juno

—¡Bah, eso es que está celoso!—dijo doña Cruz.

—¡Oh, Flor!—murmuró Aurora con acento de reproche.

Doña Cruz dejó asomar á sus labios la más maliciosa de sus sonrisas.

—Como no seré princesa hasta dentro de dos horas, puedo todavía hablarte francamente. Si, tu bello tenebroso, tu Lagardere, tu rey, tiene celos de tí.

—¡Flor, Flor!—repitió Aurora.

—¡Celoso, celoso y celoso, no te quepa duda! ¿Crees que ignoro por qué te hizo salir de Madrid? Yo, que soy un poco aduina, no ignoro que los enamorados llegaban ya á la altura de tus celosías.

Aurora se puso encendida como la grana y no se atrevía á levantar los ojos para mirar á tu amiga.

—¡Vedla roja de orgullo y de satisfacción!—continuó doña Cruz bajando la cara hasta ponerla junto á la de Aurora.—¡Se alegra de que esté celoso de ella! Vamos, dime al oído, muy bajito para que nadie se entere: ¿Le amas?

atacados cerca de Pamplona. Aquella noche en que utilizaste tus sortilegios para dormir á los gitanos, aquel nombre llegó á mis oídos por tercera vez. En Madrid también oí hablar de Gonzaga. Y en el castillo de Caylus el nombre de Gonzaga nos salió también al encuentro.

Doña Cruz reflexionaba á su vez.

—Maese Luis, tu cincelador, te ha dicho alguna vez que eras hija de una gran señora?—preguntó bruscamente.

—Jamás, pero yo sospecho...

—No me gusta reflexionar mucho tiempo; mi hermosa Aurora. Tengo muchas ideas en la cabeza, pero son confusas y no quieren ordenarse. No puedo admitir que Gonzaga sea un bandolero y un asesino. Tiene muy buenos modales para eso. Te diré además que si el príncipe fuese tu perseguidor, mease Luis no te hubiese traído á París, donde Gonzaga tiene su residencia y en donde es poderoso.

—Pero, ¿y las precauciones de que me rodeas? Me has prohibido salir y hasta que me asome al balcón...

de los más nobles apellidos de Francia!

—¡Eso es! Y hasta creo que soy algo pariente de Su Majestad.

—Pero, ¿cómo?...

—¡Ah! ¿Cómo, cómo?—respondió doña Cruz dejando su tono enfático y volviendo al alegre aturdimiento que en ella era encantador;—aún no he tenido ocasión de conocer mi íntima genealogía. Cuando pregunto, me dicen: «¡Silencio!» Parece que tengo enemigos. Toda grandeza provoca la envidia. Yo no sé nada, ni me importa. Me dejo llevar por tan brillante camino con una tranquilidad absoluta.

Aurora, que parecía reflexionar desde hacía algunos minutos, le interrumpió diciéndola:

—Flor, ¿y si yo supiese más que tú de esa historia?

—No me chocaría, pero no me asombran otras cosas más raras. Pero si sabes mi historia, cállatela. Me gustan las sorpresas, y mi tutor y amigo el príncipe de Gonzaga debe referirmela detalladamente esta noche.

—¡Gonzaga!—repitió Aurora estre-me-ciéndola.

NOVEDADES DEL DIA

evitando un contrafuerza grave al matador.

Y dice quien lo sabe que cuando el muchacho estaba en la fonda...

En esto de la fe hay en la torería de todo, como en botica, siendo en mayor número los que, creyentes y convencidos...

Y, marchándose por los cerros de Ubeda, contará, aunque de toros no sea...

Las tropas de la Reina van marchando durante la noche por las sierras del Maestrazgo...

Los dos soldados se sientan en las escalinatas de una cruz que hay en la división de los dos caminos.

La Historia cuenta que por aquel camino pasaron las tropas del bravo general Córdova...

Los dos hombres, a que hago alusión van al mando de otro jefe...

La jornada del día anterior ha sido dura - dice uno de ellos - y para que salga con bien de todos estos combates...

Y separándose de la cruz en que ambos están sentados, apunta su fusil a la imagen del Creador...

El primer balazo fué para el que llevaba la cruz en su pecho, contra quien la balda se estrelló...

R. Alvarez

Nueva expedición Arctica

El día 1 de Agosto zarpó del puerto de Saint Johns (Terranova) el vapor «Erik»...

El vapor «Erik» retornará en seguida a Terranova, y dentro de dos años volverá a Groenlandia...

La expedición es costeada por un millonario americano, Mr. Borup, cuyo hijo Jorge, muerto no hace mucho tiempo...

Jorge Borup era un joven de excepcionales condiciones y de grandes esperanzas. El fué quien planeó la expedición actual...

Pero Jorge Borup pereció ahogado atravesando en canoa el estrecho de Long Islan, cerca de Nueva York...

En su consecuencia, ha dispuesto que el doctor Donal Macmillian, la dirija, siguiendo en todo el programa dispuesto por su hijo...

Se tiene por seguro que esta expedición va mejor equipada que todas las que hasta ahora se han aventurado en las regiones árticas...

El alcance de la referida estación será de mil quinientos á dos mil kilómetros, con lo cual podrán mantenerse en comunicación con el mundo civilizado.

Carta de Wagner

En la vida los grandes hombres no hay detalle menoscabable para las generaciones que les suceden...

Desde Munich, en el año 1864, el maestro escribía á su proveedor: «Señor honorabilísimo: Al enviarle la expresión de mi gratitud...»

El proveedor del maestro debió de acceder al ruego que se le dirigía porque la correspondencia continúa en tono amistoso por espacio de algunos años...

Y cuentan las crónicas que para el superviviente citado fué este día el comienzo de brillante carrera.

R. Alvarez

Asociación del «Colegio Reina Victoria»

Esta Asociación abre matrícula para el próximo Curso, desde el 1.º de Septiembre...

Las enseñanzas organizadas per curso las siguientes:

Table listing subjects and fees: Bachillerato (5 pesetas), Primaria (3), Caligrafía (5), Policia (15), Militar (25), Tabacalera (15), Comercio (15), Obras públicas (20), Correos (15), Aduanas (15), Naval (25), Taquigrafía (10), Delinquentes (10), Topógrafos (10), Prisiones (15), Banco (15), Ingenieros (30).

Para la explicación de estas materias se cuenta con un cuadro competente de profesores titulados y profesionales.

Los alumnos internos, además de las cuotas de enseñanza ya dichas, abonarán: 45 pesetas por manutención...

Los alumnos que tengan que cursar ciertos estudios oficiales ineludiblemente, podrán ingresar en el Colegio como internos...

Marcel Link

Ayer recibí en esta ciudad una carta del Sr. Cónsul General de Bélgica en Barcelona...

CRÓNICA GENERAL

El paseo del Borne. - La subasta para la contratación de las obras de reforma del paseo del Borne...

Sesion científica. - Esta tarde á las 6 el Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en sesion científica...

Conferencia publica. - El próximo sábado, día 30, de once y media á doce, el maestro de la 1.ª Escuela nacional de niños de Luchmayor...

Están invitados al acto el nuevo é ilustrado Inspector de 1.ª enseñanza de esta provincia don Manuel Rueda...

Se invita también por medio de la prensa, á todos los maestros y maestras, públicos y privados...

Comisiones mixtas de Reclutamiento. - El Capitán General señor Molins, ha escrito al diputado señor Victory manifestándole que ha elevado al Ministerio de la Guerra el infor-

me que en 13 del pasado junio se lo pidió por el Gobierno, favorablemente informado por él y por los Gobernadores Militares de Mallorca y Menorca...

Denunciado. - Por la guardia civil de Petra lo ha sido un sujeto por uso de armas prohibidas.

Proyecto. - El de presupuesto ordinario para 1914 está expuesto á efectos de reclamación en la Secretaría del Ayuntamiento de Selva.

Citacion. - Por el Juzgado militar se llama á los reclutas Bernardo Bauzá Mayol, Juan Burguera Noguera y Juan Castañer Adrover.

Pago de haberes. - El Delegado de Hacienda de las Baleares nos ruega hagamos público que el 1.º del próximo septiembre se abrirá el pago de sus haberes á los perceptores de clases pasivas de esta Depositaria Pagaduría...

Una mujer herida. - Ha sido curada en el dispensario de «La Cruz Roja» una mujer llamada Pilar Giménez Giménez, de 70 años de edad...

Contrabando. - Por marineros de la Compañía Arrendataria se ha aprehendido un falocho con 10 bultos de tabaco de contrabando en aguas de Portales.

Aplicacion de la vacuna anti-félica. - Esta tarde á las seis el Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en sesion científica en la cual el socio de número don Miguel Sureda y Blanes aplicará la vacuna anti-rábica á una niña de Santa Eugenia mordida por un perro hidrófobo.

Compañía dramática. - La compañía dramática organizada por don Juan Pujol Colomar en la cual figura la primera actriz Sra. Alegria ya ha empezado los ensayos para la temporada de invierno.

Según informes el personal es de lo más selecto de los aficionados.

Relacion de los postes inútiles de las líneas telegráficas de esta Provincia que deben ser vendidos al mínimo precio de 050 pesetas antes o después de ser desmontados.

Tribunal de lo Contencioso. - Habiéndose reducido por parte del Ayuntamiento de Santanyá recurso contencioso administrativo contra la resolución del Sr. Gobernador civil...

Religiosas. - Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en Santa Clara.

Exposición á las siete y á las diez Misa mayor, al anochecer Coronita de oro y reserva de S.D.M.

En el Socorro se celebrará solemne función en honor de San Agustín.

El miércoles de la pasada semana,

los renombrados médicos don Antonio Ramis, don José Aguiló de Son Servera y don Gaspar Reinos, efectuaron, con toda felicidad la delicada operación de extracción de un fibroma al distinguido señor don Jaime Celiá Bisquera.

Felicitemos sinceramente á los compañeros especialistas por el acierto que les guió en la operación y al señor Celiá por el resultado satisfactorio obtenido.

Procedentes de Lucerna, Basilea, Zurich y París, han llegado á Barcelona los distinguidos señores de Sagredo-Weyler.

Esta mañana en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo, se ha celebrado la boda de la joven y distinguida señorita doña Juana Ana Bibiloni y Más, hija del teniente de Alcalde del 8.º distrito del Ayuntamiento de Palma don Miguel, con el joven y distinguido colonio del predio «La Extramesa Vieja», del término de Buñola, don Guillermo Daviu y Bibiloni.

La ceremonia le ha bendecido don Rafael Daviu primo de los desposados y Vicario de la Bonanova. Han testimoniado: por parte de la novia, el Excmo. Sr. D. José Socias Gradolí, abogado y el Cura-Párroco de la iglesia de San Sárdina don Gabriel Mayrata, y por parte del novio su tío el acudalado propietario don José Cabrer y su hermano don Juan Daviu y Bibiloni, propietario.

Esta noche los desposados saldrán en el rápido para Barcelona, donde se proponen pasar unas cuantas días.

A los tres años y medio de edad, ha subido al cielo, después de pensada dolencia, la bella niña Margarita Tous, hija de nuestro estimado amigo don Pedro, representante de los motores Otto.

Acompañamos á sus afligidos padres en el dolor que les embarga por tan sensible pérdida y deseamos que el Cielo les conceda el consuelo necesario para soportarla con resignación.

Sección oficial. - Aduana de Palma. - El día veinte de Septiembre próximo a las once tendrá lugar en los Almacenes de esta Aduana la venta en pública subasta de los generos que á continuación se detallan...

Doce bultos peso bruto, 568 kilogramos correspondientes á un automóvil viejo sin neumáticos ni motor su valor 75 pesetas.

De telegramos. - Relacion de los postes inútiles de las líneas telegráficas de esta Provincia que deben ser vendidos al mínimo precio de 050 pesetas antes o después de ser desmontados.

Trayecto de Mallorca 642 postes. Trayecto de Menorca 88 id. Trayecto de Ibiza 81 id. Total 761 postes.

Tribunal de lo Contencioso. - Habiéndose reducido por parte del Ayuntamiento de Santanyá recurso contencioso administrativo contra la resolución del Sr. Gobernador civil...

Religiosas. - Mañana el jubileo de Cuarenta Horas concluye en Santa Clara.

Exposición á las siete y á las diez Misa mayor, al anochecer Coronita de oro y reserva de S.D.M.

En el Socorro se celebrará solemne función en honor de San Agustín.

El miércoles de la pasada semana,

A las siete y media, misa de Comunión general. A las diez Teresa y Misa mayor en honor de San Agustín. A las diez y media Rosario y continuación de la novena del Santo.

Visita á la Corte de Maria Magdalena. - Santos para mañana. - San Agustín, obispo y fundador.

Comerciales. - En el mercado de Barcelona se cotizan á los siguientes precios los productos de esta tierra.

Aceto de oliva, de 108 á 120 ptas los 100 kgs, según clases. Tendencia al alza. Almendras, clase escogida á 340 ptas corrientes á 348, tambien los 100 kgs. Algarrobas á 1755 ptas los 100 kgs. Habas de 41 á 43 ptas los 100 kgs. Mercado enalmeado.



EL VAPOR Villa de Soler

hasta fines de Octubre saldrá del puerto de Soler para Palma los días 7, 17, 27, 29 de Palma para Sóller los días 9, 19, 29.

Como es una magnífica oportunidad para admirar la costa Norte de la isla en el trayecto de Palma Sóller, la «compañía» desea al público que en dichos viajes se admitirá pasaje al precio de...

DOS PESETAS. Para informes: Sres. Salom y Bullón Palma, y D. Quilermo Bernat, Sóller.

A los SORDOS. Interesa saber que el tratamiento por medio de la Reeducación auditiva...

D. J. Aguiló de Son Servera. Médico especialista en enfermedades de la infancia, Ex-interino, pensionado de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura.

Despacho C. Molineros 7, 9 y 11 de 10 mañana á 1 tarde. Consultorio gratuito para niños pobres, C. Vilanova 6 bis, los martes, jueves y sábados de 2 á 5 tarde.

Banco Agrario de Baleares. Desde hoy quedan instaladas sus oficinas y despacho en la calle Sindicato número 213, ó sea en el local contiguo á sus Almacenes, en el Esanche.

Lo que se anuncia para conocimiento del público en general. - Palma, 27 Agosto de 1913. - El Director Gerente, Honorato Salom.

Gas y Electricidad. FABRICA DE LAMPISTERIA. DR. BARTOLOMÉ FUSTER. Plaza del Bastrillo, 8 y Colón.

Especialidad en bombas, grifería y instalaciones de timbres eléctricos.

Tip. LA REGION Montenegro, 1

¿Qué dices? - ¿No has dicho Gonzaga? - Sí, Gonzaga, el príncipe de Gonzaga, el que defiende mis derechos, el esposo de la duquesa de Nevers, mi madre.

¡Ah! ¿Ese Gonzaga es el marido de la duquesa? - En aquel momento recordó su visita á las ruinas de Caylus. El drama nocturno desarrollado en sus fosos apareció en su memoria con todo su terrible relieve. Los personajes ayer desconocidos, tenían ya nombres.

¡Vamos, habla! - dijo Flor impacientemente. - ¿Tú le amases... - insistió Aurora. - Habla, te digo. - Puesto que es tu tutor y el marido de tu madre... - ¡Mi madre! La he visto, la repetí y la amo, porque se ve que ha sufrido mucho; pero mi corazón, al verla, no se ha conmovido, ni mis brazos se han abierto para abrazarla...

¿Por qué bajo? - dijo Aurora irguiéndose. - Dimelo todo lo alto que quieras. - Sí, le amo. - Eso es hablar. Y te doy un beso por tu franqueza. Después de besarla añadió, fijando en ella la poderosa y penetrante mirada de sus ojos negros.

¿Eres feliz? - Ya lo creo. - ¿Muy feliz? - Muchoísimo, puesto que él está aquí. - El palacio no es muy á propósito para el amor - añadió doña Flor, dirigiendo una mirada desdenosa al mobiliario - pero ya sé lo que me vas á decirme: «Un palacio sin él... Sin embargo, el contigo pan y cebolla ha pasado de moda...»

¿Qué querías adelantar mi visita á tu casa? La proposición del jorobado excitó mi carácter aventurero y la acepté sin vacilar. Cuando se lo dije, me hizo un saludo tan respetuoso como el primero, y abrió una puerta disimulada que yo desconocía por completo, y que está en mi alcoba. ¿Te explicas tu eso? Luego me hizo pasar por infinidad de corredores cuya existencia nunca sospeché.

Información Telegráfica

La huelga de Barcelona

El día de ayer

Antes de las seis de la mañana hallábase ya animadísima las calles enclavadas en las barriadas obreras. Los obreros cumplimentando el acuerdo adoptado, abandonaron casi sin excepción sus domicilios, dirigiéndose a los puestos que ocupaban al declararse en huelga.

La inmensa mayoría de ellos no pudieron hacerlo, porque se hallaban cerradas las puertas de los establecimientos fabriles ó porque, estando abiertas, se les decía que tenían orden del dueño de no reanudar el trabajo hasta nuevo aviso. En algunas fábricas se les dijo que hasta el lunes próximo no se volvería a trabajar, y en otras se alegaron razones de orden interior que no guardaban relación con la huelga última.

Hubo fábricas en las que se llegaron a encender las máquinas, pero después los encargados recibieron contraorden por virtud del acuerdo adoptado en la reunión celebrada ayer tarde en el Fomento del Trabajo Nacional.

La aplicación del R. D.

Una de las cuestiones que más discusiones promoverá seguramente será la adaptación al Real decreto del horario de cada fábrica.

En la primera fábrica donde esto ha ocurrido ha sido en la del señor Caral, en Sans. En esta fábrica entraron todos los obreros, pero abandonaron de nuevo el trabajo de nuevo cuando se les dijo que habían de trabajar once horas los cinco primeros días de la semana, y cinco el sábado.

En la de los señores Oller y Niqui, de la calle de Muntaner, número 35, tampoco se mostraron conformes los obreros con el nuevo horario, y se suspendió el trabajo después de acordarse que una comisión de los operarios se ponga de acuerdo con el patrono respecto de la distribución de las horas para poder reanudar el trabajo mañana.

Los patronos

La comisión de fabricantes designada en la reunión que se celebró en el Fomento del Trabajo Nacional, visitó á las once de la mañana al gobernador civil.

En nombre de sus compañeros hizo uso de la palabra el ex-diputado provincial señor Roig Armengol, antiguo amigo del señor Francos Rodríguez.

La entrevista parece que fué bastante afectuosa.

Estadística curiosa

Según la estadística oficial, ayer abrieron sus puertas 43 fábricas de hilados y tejidos de algodón con 4.748 obreros, que unidos á las 87 fábricas que ayer abrieron con 4.783 dan un total de 130 fábricas y 9.531 obreros.

La misma estadística asegura que todavía no se trabaja en Barcelona en 148 fábricas.

Habla el Gobernador

Explicando el gobernador civil á los periodistas la visita que separadamente le han hecho los comisionados de los obreros y de los patronos ha dicho:

Han venido los obreros en manifestación a protestar de que no se hayan abierto las fábricas y de que en algunas se les haya dicho que si volvieran a trabajar en las mismas condiciones que regían antes de la huelga podían comenzar y sino no.

También me hablaron de los honorarios nuevos y sobre esto les dije que el real decreto dice bien claramente que se ha de trabajar 3.000 horas al año.

De modo que siendo 365 los días del año y de éstos 52 son domingos y 11 fiestas de precepto, quedan 302 días laborables, que 10 horas diarias de jornal dan 3.020 al año, ó sea 20 más de las que señala el real decreto recientemente publicado.

Les he dicho también que ya se irá entrando en la normalidad, pues los patronos no están en la actitud de intransigencia que los obreros suponen.

Les he recomendado á la vez que tengan paciencia y que todo se arreglará particularmente en cada caso.

Han estado también los patronos.

En nombre de todos ellos habló el señor Roig y Armengol y puedo asegurar á ustedes que lo que piden no son más que aclaraciones al real decreto y entre ellas que se unifiquen las sanciones penales.

No hay, pues, nada de no abrir fábricas.

De lo que me han dicho he dado traslado al ministro de la Gobernación por teléfono y mañana recibiré la respuesta del Gobierno, que comunicaré á los fabricantes antes de la asamblea que celebren mañana mismo.

Política al día

M. 27-1410.

Declaraciones políticas

«La Correspondencia» pone en labios de un personaje ministerial las siguientes declaraciones:

Si estas negociaciones de arreglo entre las dos ramas del partido liberal sobre estas bases: cuatro carteras para Burell, Barroso, Valarino y Alvarado; reintegración del señor Montero Ríos en la presidencia del Senado; reintegro, en lo posible, de sus puestos á los que desempeñaban empleos en Junio, y promesa de Romanones á aconsejarse de un tercer entorchado, no han de ser un fracaso, claro es que García Prieto ha de comprometerse á que sus amigos apoyen calurosamente al conde de Romanones.

Para las Mancomunidades también hay fórmula: se declaran libres, de verdad, las votaciones; ni el Gobierno coacciona á sus amigos, ni Montero Ríos hace la menor insinuación á los suyos; se acepto lo que salga, y en paz.

Es un poco difícil este arreglo. Si se firma el tratado, resultará favorable a Romanones, pues es natural que el conde no se dé por fracasado, y si fracasa, lo atribuirá á los amigos de García Prieto.

No hay más solución que retroceder las cosas a Noviembre último, y no hay temor de que esto favorezca a don Melquíades Alvarez.

Sería peligroso instituir nuevos partidos porque podría repetirse el caso de Emilio Olivier con Napoleón, antes del Consejo de Ministros.

El Consejo de Ministros empezó ayer á las tres y media de la tarde.

El general Luque fué el primero en llegar.

Nos dijo que llevaba al Consejo varios expedientes, entre ellos el referente al servicio de recluta de voluntarios para el ejército de Africa, con el informe del Consejo de Estado.

Dedicó el ministro grandes elogios a la actividad del general Marina, que ya ha conferenciado con el general Fernández Silvestre y ha recorrido las posiciones últimamente ocupadas, para apreciar sobre el terreno las circunstancias que convenga tener en cuenta para adoptar posteriores resoluciones.

Ha desmentido el general Luque las amenazas del Raisuli contra las tropas españolas para un plazo determinado; y ha añadido:

No hay nada de esto. Ojalá fuera cierto, pues ello nos permitiría infligir á los partidarios del fondoso bandolero un castigo ejemplar.

Las versiones de los periódicos sobre estragos del paludismo en la zona de Marruecos son exageradas. En el ejército de Melilla solamente hay el 4 por 100 de enfermos, y en el de Tetuán el 7 por 100.

Los franceses han llegado a tener un millar de enfermos de paludismo.

Ha explicado el ministro que puede aprovisionarse la posición de Cuesta Colorada sin faltar a las prescripciones que impone el tránsito por la zona internacional de Tánger y ha dicho:

Este tránsito lo ha realizado un convoy nuestro con carácter de expedición comercial y sin escolta.

Desde Cuesta Colorada al mar hay ocho kilómetros, y en esta zona existe un río caudaloso que en las pleamares permita la navegación de buggas de algún calado, como en algunas ocasiones ha pasado el cañonero «Recalde».

Esto facilitará el aprovisionamiento.

El señor Ruiz Jiménez nos dijo que llevaba al Consejo un expediente sobre construcción de un grupo escolar en terrenos del jardín de la Escuela de Veterinaria y otro en San Vicente de la Barquera, y además el relativo al presupuesto de ampliación de 40.41n pesetas para la terminación de las obras del Instituto de Palma de Mallorca.

Don Amalio Jimeno dijo que á la pretensión de algunos retirados del cuerpo de infantería de para volver á ocupar sus puestos en activo con categoría de oficiales no se puede acceder sin una ley.

Después del Consejo

A las cinco y cuarto terminó el Consejo de ministros.

El ministro de la Gobernación nos dijo que la reunión sólo había sido un cambio de impresiones sobre todos los asuntos pendientes, entre ellos lo de Marruecos y la huelga de Barcelona, de los planes del presidente de su proyectado viaje á San Sebastián.

El conde de Romanones después nos ha dicho que se había tratado del plan parlamentario y que á primeros de Septiembre se celebrará un Consejo al que concurrirán todos los ministros, para tratar de los planes de cada uno y acordar ya fecha de la reapertura de las Cortes.

El ministro de la guerra dió cuenta de los telegramas recibidos del general Marina y como resumen de ellos expresó opiniones optimistas, diciendo que las cosas de Marruecos se van encauzando y no hay motivo para inquietudes.

Se aprobaron los siguientes expedientes:

Construcción de un grupo escolar en terrenos de la Escuela de Veterinaria.

Presupuesto adicional sobre obras del Instituto de las Baleares.

Implantación de la unidad administrativa en los tercios de la guardia civil y autorización á la dirección general para dictar las disposiciones de adaptación necesarias.

Proponiendo el arrendamiento por término de dos años prorrogables por otros tantos de la finca denominada «Cerca de D. Diego» en el término de Trujilla (Cáceres) para los servicios de la cría caballar.

Concediendo autorización á la Comandancia de ingenieros de Ceuta para adquirir sin las formalidades de subasta el material necesario para obras de acuartelamiento en Tetuán, con arreglo al crédito concedido por el ministerio de Hacienda.

Habla Romanones

A la una y cuarto llegó el conde de Romanones, procedente de Sigüenza. El tren, que era el expreso procedente de Barcelona, llegó con tres horas de retraso.

En la estación esperaban al jefe del Gobierno todos los ministros y subsecretarios, y otros altos funcionarios.

El conde desde la estación se dirigió á su domicilio acompañado del presidente del Consejo de Estado señor Navarro Reverter y del conde de Santa Engracia.

Seguidamente recibió á los periodistas el jefe del Gobierno y nos dijo lo siguiente:

El general Luque saldrá esta noche para Hendaya con objeto de pasar el día de su santo con la familia. ¡Buena falta le hace el descanso!

El viernes regresaré definitivamente de Sigüenza. No puedo fijar el día en que iré á San Sebastián; lo más pronto será el día 6. Me quedaré allí como ministro de jornada.

La solución de la huelga de Barcelona me satisface extraordinariamente. Yo la doy por terminada.

Ayer me dijo el señor Francos Rodríguez que se necesitaba todavía una semana para que se restablezca por completo la normalidad.

Ya iremos venciendo estas pequeñas dificultades. Celebro que la huelga haya sido resuelta sin acudir á medidas extraordinarias.

La suspensión de las garantías constitucionales ó la declaración del estado de guerra hubiera ocasionado seguramente el paro y la protesta de otros gremios.

Los señores Alba y Francos Rodríguez merecen grandes elogios por haber sabido interpretar el criterio del Gobierno en este asunto.

No me queda resquemor de haber obrado con debilidad. Quienes esto

dicen me censuran sin razón, pues los obreros han tenido las consideraciones que merecían, porque en el problema había un fondo de justicia, como desde los primeros momentos reconocieron los patronos.

Si éstos hubieran opuesto resistencia, no se hubiera podido llegar á una solución tan satisfactoria.

Ya tenemos pasado el mes de Agosto; creo que también pasaremos tranquilamente Septiembre. Ha que volver la vista muy atrás para hallar un verano que haya transcurrido con la tranquilidad del actual.

El mes de Septiembre será mes de cabaldeos políticos, siempre precusores de acontecimientos; pero en fin, ahora hace mucho calor y esperaremos, como se dice en Madrid, el veranillo del membrillo.

Creo que dentro de una semana habrá sentencia en la causa sobre el atentado contra el Rey. Este es un asunto que por su índole estudiará el Gobierno detenidamente.

Intimidaciones

El conde de Romanones y el señor Navarro Reverter almorzaron hoy juntos. El señor Navarro Reverter regresará esta noche á San Sebastián.

Al Consejo de ministros han asistido los señores Rodríguez de la Borbolla y Suárez Inclán, que han llegado á Madrid esta mañana.

Coméntase mucho el hecho de que habiéndose disgustado el señor Gasset en el último Consejo, por no habersele dejado exponer el asunto de los riegos del Alto Aragón, no haya concurrido al Consejo de hoy.

España en Africa

Regreso de Marina

Dicen de Ceuta que ha regresado á esta ciudad el general Marina después de conferenciar con el general Silvestre.

No acordaron plan de campaña, puesto que éste tiene que ser circunstancial, dependiendo de la actitud del enemigo.

De la conversación que ha tenido el general Marina con los periodistas se deduce que no es partidario de los movimientos de retroceso, que el enemigo interpreta como huida.

Nuestros movimientos—dijo—deben desenvolverse al amparo de las posiciones, avanzando si es necesario pero nunca retrocediendo.

El general Marina ha dado al general Fernández Silvestre instrucciones concretas para combinar sus operaciones con las de las tropas que operan en la zona de Tetuán, llegando á una acción mancomunada y simultánea.

Hoy marcha el general Marina a Tetuán.

Se detendrá en todas las posiciones y pasará la noche en el Rincón de Medik, para entrar en Tetuán mañana a mediodía.

Todas las posiciones cercanas a Ceuta las visitó ayer, pasando después a los hospitales y conversando largo rato con los heridos.

En Rincón de Medik se hacen grandes preparativos para recibir al general Marina.

En Tetuán el cónsul alemán saldrá a dos kilómetros de la ciudad para recibir al general Marina.

Obras públicas en Marruecos

En conferencia celebrada entre los directores generales de Comercio y de Obras públicas y el subsecretario de Estado acerca de los asuntos de Marruecos se convino dar gran actividad á las obras públicas que se han de realizar en nuestra zona, como construcción de muelles y mejoramiento de puertos acondicionándolos para que el tráfico se haga en mayor escala entre los puertos de aquella zona.

Varias noticias

«La Gaceta»

Publica las siguientes reales órdenes:

Notificando la reaparición de peste bubónica en Port-Said.

Declarando también infectado de igual enfermedad el puerto de Amoy situado en el estrecho de Formosa (China).

Anunciando concurso para proveer la plaza de jefe del Laboratorio de Medicina legal de Sevilla.

LA REGION

DIARIO

Suscripción 1 peseta al mes.

El diario más económico de Baleares

En la imprenta de este diario, se admiten toda clase de trabajos, como folletos, revistas, memos, folios, esquelas mortuorias, recordatorios, menús, tarjetas de visita y comerciales, cartas sobres, etiquetas, facturas, talonarios, libros de contabilidad y toda clase de encuadernaciones á precios baratísimos.

A los suscriptores se les descontará el 10 por ciento del importe de sus trabajos

Imprenta LA REGION Montenegro, 8

VALORES PUBLICOS

Cotización Oficial de 26 Agosto

Interior contado	79.90
Interior fin de mes	80.05
5 por 100 amortizable	99.30
Amortizable	91.50
Banco de España	448.00
Compañía Tabacalera	289.25
Francos	6.05
Libras	26.95
Exterior	0.000

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS

Salidas
Domingo á las 9 para Marsella, á las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza (via Barcelona).
Lunes á las 7 para Cabrera, á las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
Martes á las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alucia) y á las 17 para Valencia (directo).
Miércoles á las 7 para Cabrera, á las 18:30 para Mahón, á las 21 para Ibiza, y á las 22 para Barcelona (rápido).
Jueves á las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alucia), á las 17 para Argel y á las 18:30 para Barcelona.
Viernes á las 7 para Cabrera, á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 18:30 para Ciudadela.
Sábado á las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.
Todos los días á las 14 para los pueblos de la Isla

Entrada
Domingo á las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona).
Lunes á las 7 de Ibiza y Alicante y á las 17 de Cabrera

Martes á las 7 de Barcelona y de Mahón (rápido), á las 9:30 de Ibiza y Barcelona (via Alucia) y á las 17 de Cabrera.

Jueves á las 8 de Barcelona y de Mahón y á las 9 de Marsella.
Viernes á las 6 de Valencia, á las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alucia), y á las 17 de Cabrera.

Sábado á las 6 de Barcelona (rápido), á las 7 de Ciudadela y á las 8 de Argel. Los días á las 9 de los pueblos de interior de la isla

FERROCARRILES DE MALLORCA
De Palma a Manacor y Felanitx: á las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx).
De Palma a Manacor y la Puebla: á las 6:40, 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme).
De Manacor a Palma á las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15

De Manacor a Felanitx y la Puebla: á las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).
De Felanitx á Palma, Manacor y la Puebla: á las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Santa María), y 17 (mixto desde Empalme).

De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx á las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos) hasta Empalme.

FERROCARRIL DE SOLLER
De Soller a Palma: á las 6, 9:15 y 18.
De Palma a Soller, á las 7:40, 15 y 20:05.

Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Soller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Soller a las 18:15.

Café Tostado «Excelsior»

Exquisito - Mezcla Ideal

100 gramos - 0.70 céntimos - Pruebese

Tanco y Moka - 100 gramos - 0.60 Cts

Puerto Rico, 100 gramos - 0.55 "

Especial para familias 100 gr. 0.50 "

Anti-Casa Limpia

Curación de a fos

PASTILLAS J. MIRO

spectoantes y calmantes para la tos
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregril 2.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE JOSÉ MIRÓ

Para la elaboración de los vinos
Metabisulfito potasa. Acido tartárico,
estato armonico. Tanino al alcohol etc.
Colón 22 y Peregril 2.

Muebles de ocasión

COMPRA VENTA Y ALQUILER

Depósito exclusivo de la Escalera

Moderna.—Plaza de la Seo.—7

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara

Los más potentes
Y los más baratos

CASA CASTELLA

Santo Domingo 34 y 36
PALMA



PAPEL DOMINO

Pídase en todas partes

Aprobado contra la impotencia

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

GRAN BARATURA

— POR CAMBIO DE LOCAL —



VENEREO, SIFILIS, ANEMIA

Estrecheces uretrales, prostaticitis, cistitis, catarrhos de la vejiga, etc.
Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR

COSTANZI

Estado y Nombre Registrados

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, por medio de los CONFITES "COSTANZI" que son los únicos que calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

MALES VENEREOS—Purgación reciente o crónica, gota, militar, flujo blanco, diercas, etc., se curan milagrosamente en ocho o diez días con los renombrados CONFITES O INYECCION COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

SIFILIS—Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

ANEMIA—Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etcétera, se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO. Masculina Costanzi.—Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA
En Palma. En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y don J. Miró. AL POR MAYOR

Agente General.—GRATU-INCULADA.—Pasaje Esquidillers, 3. Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Director del Consultorio Médico 3, Pasaje de Esquidillers, 3.—1.º—Barcelona



Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires
Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana, Lloid Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Duca D' Aosta	4 Setiembre
Lloid Italiano	Cordova	7 id.
Navigazione Generale Italiana:	Re Vittorio	11 id.
La Veloce	Duca di Génova	18 id.
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	25 id.
Navigazione Generale Italiana:	Duca Degli Abruzzi	2 Octubre
La Veloce	Italia	5 id.

Para mas informes:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	2 Agosto
Valpanera	25
Infanta Isabel	15 Setiembre
Cádiz	23 Setiembre

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 21 de Agosto el magnifico vapor.

CONDE WIFREDO

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 19 y 20 Agosto.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Palmas, Pizá y C.ª S. en C., San Miguel, 29.—PALMA.

Ferreteria CASTELLET

BANCH DE S. OLLI—PALMA

Talleres de construcción de

Cajas para Caudales, Básculas, Romanas y toda clase de Pesas y Medidas.

GRAN SURTIDO DE

Cocinas económicas y esufas

No más pelo blanco

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de Ceano Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.—Barcelona.

Lloid Sabauo

El día 2 de Setiembre saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

El nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 26 de Setiembre saldrá para igual destino, el vapor

Principe di Udine

Para informes en Palma; Calle del Mar, 49—1.

Herpes -- escrófulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las un eradas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.— En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia.

Purificada Regenerada Fortificada VUESTRA SANGRE DEPURATIVO RICHELET

Para seguir en buena salud

Todos los que se cuidados de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet, ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO

Depositarario General para toda España DON FRANCISCO LOYARTE
Calle S. Marti, 13, esquina a San Jacinto de Loyarte, 8
SAN SEBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia)

Tricofero Padró

Es el tónico regenerador y del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1. Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Pelo ó vello

Lunares, verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radio.

Pelaires, 102, 1.º Palma.

CASAS DE REGREO

Se alquilan dos situados en punto céntrico de Establiments, una de planta baja y la otra alta, y conviene en 600 acq

Informarán Rubí, número 20, Palma

Motor á gas Otto

Se vende uno, de un caballo, casi nuevo, con sus accesorios ó sin ellos, á precio ventajoso.

Informes: Centro de Anuncios

FINCA RÚSTICA

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada, y 19 destros, situada ecy cerca del Puente Romano.

Informarán Cen Trade Anuncios.

Piso para alquilar

Existen uno en la calle de Pelaires número 35 que reúne todas las condiciones higiénicas de confort para informes dirigirse á la calle del Sol número 38.

Piso para alquilar

SE ALQUILA un segundo piso decorado y espacioso, y una cochera. Informará el pintor de coches, calle de la Concepción—67.